



► Cordero dijo que el gobierno “tiene el coraje y la voluntad política para expulsiones”.

## Cordero por críticas de Matthei sobre cifras de expulsiones: “Hay que tener contexto de realidad”

El subsecretario también destacó el trabajo para evitar la expansión del Tren de Aragua, señalando que desde el 2021, Chile ha detenido a más de 300 personas vinculadas a esta organización.

*Daniela Silva*

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, abordó este martes el intenso operativo de expulsiones que ha iniciado Estados Unidos en los últimos días con la toma de poder de Donald Trump, y junto con esto, se refirió a los dichos de la exalcaldesa y candidata presidencial Evelyn Matthei, quien, a través de la red social X, criticó al gobierno de no deportar suficiente, acusando que se requería “coraje y voluntad política”.

Consultado sobre estos dichos en Radio Cooperativa, el subsecretario dijo que este no era el caso y que el gobierno “tiene coraje y voluntad política para hacer las expulsiones (...) lo que pasa es que hay restricciones legales, impuestas, entre otras cosas, a la Ley de Drogas, cuya norma fue promovida por parlamentarios de oposición”.

En este sentido, explicó, desde el gobierno han aumentado las expulsiones administrativas “como no se habían hecho en los últimos seis años en el país”, sin embargo han descendido las expulsiones judiciales.

“Esto es producto de una modificación legal a la Ley de Drogas promovida por parlamentarios de oposición, que impide expulsar a las personas condenadas por ley 20.000 como medida sustitutiva. Esto tiene un impacto muy significativo en la zona norte, de hecho, que hace que los penales los tengamos sobrepoblados”, explicó la autoridad. En consecuencia, señaló que el gobierno ha buscado modificar esa norma

que permita así las expulsiones en el caso de la Ley 20.000, ya que además, estos “son muy altos” y “afecta sustancialmente a mujeres”.

“En segundo lugar, hay un principio de realidad que yo creo que es conveniente que todos los que participan del debate público lo tengan en consideración, y es que tenemos limitaciones estructurales para realizar esas expulsiones a Venezuela”, señaló. “Porque salvo que alguien me diga que dadas las relaciones vigentes que tenemos con ese país, cuál es el método alternativo a esas expulsiones, el país ha tratado de hacer todos los esfuerzos y es de todo el mundo conocido”. “Entonces, no solo hay que tener coraje y decisión –que el gobierno lo tiene–, sino que si se quiere postular a la primera magistratura del país también hay que tener contexto de realidad”, sentenció. “Y como esto es un problema del país, yo creo que todos tenemos que buscar buenas ideas para resolver este asunto”, añadió.

Junto con esto, y consultado si es un riesgo que debido a las nuevas políticas de la Casa Blanca, estas organizaciones vuelvan a Chile, Cordero señaló que nuestro país “es uno de los principales proveedores de información sobre el Tren de Aragua a Estados Unidos, porque es uno de los países de la región que más ha perseguido penalmente a esta organización”. “Los delegados policiales nuestros en Estados Unidos han sido claves al proveer esa información a ese país”, sostuvo Cordero. ●